

Julie, 9 ans et demi, a fait le choix d'être baptisée

Julie habite à Vionnaz. Au moment où nous la rencontrons chez elle avec sa maman au début du mois de mai, elle se prépare, quelques jours plus tard, à recevoir le baptême et sa première communion.

PAR YASMINA POT

PHOTO: DR

La maman de Julie, Nathalie, se souvient que lorsque sa fille a commencé l'école dans le canton de Vaud, elle avait des cours d'Histoire biblique. « Quand elle est rentrée des premiers cours, tout de suite elle en a parlé à la maison : "Tu te rends compte, il y a plusieurs religions, ils ont chacun un Dieu !" Ça a été une des seules choses qu'elle racontait de l'école ! »

Suite à cela Julie a souhaité avoir une Bible, que sa maman lui a achetée à son anniversaire en 2020. « J'ai aimé à peu près toutes les histoires qu'il y avait dans la Bible des enfants », raconte Julie.

La décision du baptême

Mais quand Julie a-t-elle eu envie d'être baptisée et pourquoi ? « C'était au premier cours de religion, en 4H, avec maîtresse Marie, se souvient-elle. Pour moi le baptême c'est comme une étape de la vie où Dieu s'allie à nous, même si en réalité il est tout le temps avec nous. C'est un peu comme s'il était plus avec nous, ça fait plus ressentir Dieu en nous. »

La maman de Julie se souvient bien de ce jour où sa fille est rentrée à la maison et a annoncé qu'elle voulait se faire baptiser.

Depuis la petite enfance

Nathalie raconte que lors d'une croisière en Italie en 2017 Julie s'est montrée très admirative des églises. « Elle avait presque 5 ans. C'était assez fort, elle posait pas mal de questions. Elle voulait entrer dans toutes les églises, et on l'a emmenée dans un grand nombre d'entre elles. »

« Oui, répond Julie, je me sens bien dans les églises, parce que là on sent qu'il y a vraiment Dieu, Jésus, tout le monde avec nous ; et c'est là qu'on retrouve de bons souvenirs ; et j'aime aussi parce que c'est joli. J'ai envie d'être proche de Jésus parce que c'est le fils de Dieu ; du coup ça me rapproche de Dieu. Jésus c'est mon ami de la religion. Ça m'apporte de l'amour, ça m'apprend à aider ceux qui ont des problèmes à l'école, à être sympa avec ceux que je n'aime pas vraiment. Ça m'apprend plein de choses sur la vie. J'apprends aussi à ne pas forcément tout avoir tout de suite, à patienter. En plus, si on n'arrive pas à parler aux autres parce que c'est trop puissant ou que c'est très urgent, on peut parler à Dieu en priant pour se sentir plus léger. »

Un trio uni pour toujours

Nathalie explique que Julie a dû choisir entre devenir catholique ou protestante et qu'elle a choisi d'être catholique parce qu'elle croit en la Vierge Marie : « Marie est la maman de Jésus alors ça fait un trio : Marie a une moitié de cœur, Jésus une autre et Dieu la dernière. Le tout forme un cœur et les unit pour toujours. »



A quelques jours de son baptême, Julie présente sa Bible pour enfants : « Pour moi c'est important de connaître les histoires de la Bible. »

Première messe

« La chambre de Julie donne sur l'église, raconte encore Nathalie ; c'est d'ailleurs pour cela qu'elle l'a choisie, sourit-elle. Et un dimanche à 9h15 elle m'a dit : "Maman je veux aller à la messe !" Après la messe, elle m'a confié s'être sentie détendue.

Cela fait partie de ces moments dont on se rappelle, conclut Nathalie. On peut dire que la décision de Julie de recevoir le baptême n'a pas été prise à la légère, ou en vitesse ; on a d'ailleurs attendu un moment pour être sûrs que ce n'était pas un coup de tête. Cela a été véritablement le choix de Julie elle-même. »